



## **CIRCULAIRE N° 3367 DU 26/11/2010**

<b>CIRCULAIRE</b>	Informative	Administrative	Projet
<b>OBJET</b>	<b>CONFÉRENCE DU 7 DÉCEMBRE 2010 SUR LE JEU DES TROIS FIGURES EN CLASSES MATERNELLES– YAPAKA (COORDINATION DE L'AIDE AUX VICTIMES DE MALTRAITANCE)</b>		
<b>DESTINATAIRE</b>	Direction	Maternel et Fondamental	
<b>RÉSEAUX</b>	Tous		
<b>PÉRIODE</b>	2010-2011		
<b>ÉMETTEUR</b>	Administration - Direction générale de l'Enseignement obligatoire		
<b>SIGNATAIRE</b>	Lise-Anne HANSE		
<b>CONTACT</b>	Diane Huppert ( <a href="mailto:diane.huppert@cfwb.be">diane.huppert@cfwb.be</a> )		
<b>DOCUMENTS À RENVOYER</b>	<b>NON</b>		
<b>DATE LIMITE D'ENVOI</b>	/		
<b>NOMBRE DE PAGES</b>	2 pages		
<b>MOTS-CLÉS</b>	Prévention violence		

- A Monsieur le Ministre-Président – Membre du Collège de la Commission communautaire chargé de l'enseignement ;
- A Mesdames et Messieurs les Gouverneurs de Province ;
- À Madame et Messieurs les Bourgmestres ;
- Aux Directions et Pouvoirs organisateurs des écoles maternelles et primaires ordinaires et spécialisées organisées ou subventionnées par la Communauté française ;
- Aux Organes de représentation et de coordination des pouvoirs organisateurs ;
- Au Service général de l'Inspection ;
- Aux Centres psycho-médico-sociaux ;
- Au Service d'Inspection médicale scolaire.

Madame, Monsieur,

La Coordination d'aide aux victimes de maltraitance- Yapaka- vous invite à participer à la conférence de S. Tisseron qui viendra expliquer le « Jeu des trois figures en classes maternelles ».

Une matinée de présentation de l'outil sera organisée le 7 décembre prochain de 9h15 à 11h30 au siège du Ministère de la Communauté française.

Vous trouverez toutes les informations utiles concernant cet événement dans la lettre ci-jointe.

En vous remerciant de votre intérêt.

Pour la Directrice générale absente,

Le Directeur général adjoint,

Marc VAN RIET

**www.yapaka.be**

Coordination de l'aide aux victimes de maltraitance



Votre correspondante : Diane Huppert - tél : 02/413.21.24

OBJET : Conférence de Serge Tisseron, le 7 décembre 2010 :  
*Le Jeu des Trois Figures en classes maternelles*

Bruxelles, le 28 octobre 2010

Bonjour,

Parallèlement à la sortie du dernier volume de la collection Temps d'arrêt « Le Jeu des Trois Figures en classes maternelles », Yapaka lance une formation organisée en collaboration avec Serge Tisseron.

Cette formation pour les enseignants du maternel vise à amener les enfants à jouer une heure par semaine à l'agresseur, à la victime et au redresseur de torts. Ce projet – qui a fait l'objet de recherches en France - soutient non seulement les objectifs classiques de l'enseignement maternel mais apporte également des effets bénéfiques en termes de prévention de la violence.

Cette formation de trois jours démarre cette année avec une vingtaine d'institutrices de 3ème maternelle et acteurs proches du monde scolaire. Au terme d'une phase expérimentale, la formation et l'implantation du projet se généralisera.

Nous avons le plaisir de vous inviter à venir écouter Serge Tisseron qui donnera une conférence présentant le dispositif et ses fondements théoriques. **Cette conférence se tient le mardi 7 décembre 2010 de 9h15 à 11h30** au siège du Ministère de la Communauté française, Boulevard Léopold II, 44 à 1080 Bruxelles, salle Wallonie Bruxelles. Un parking est accessible par le Boulevard Léopold II.

Nous vous invitons à confirmer votre inscription en ligne sur le site de yapaka/pro.

Cordialement,

Vincent Magos  
Directeur général adjoint